

Zeitschrift: Der Kreis : eine Monatsschrift = Le Cercle : revue mensuelle
Band: 18 (1950)
Heft: 5

Artikel: Sexe : vie moderne et spiritualité
Autor: P.M.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-568578>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SEXÉ

Vie Moderne et Spiritualité

Nous avons le plaisir de vous présenter dès le présent numéro de notre périodique de larges extraits de l'ouvrage que l'auteur anglais Rom Landau a publié en français sous le titre général «Sexe, vie moderne et spiritualité». *)

Cet ouvrage intéressant, écrit par une personnalité compétente et documentée, est une véritable encyclopédie de la vie sexuelle et offre un intérêt dont l'importance n'est pas à dissimuler.

Nous extrairons de ce livre les points qui nous intéressent plus particulièrement et qui sont traités sous le chapitre de «L'homosexualité», dès l'Antiquité jusqu'à nos jours, avec une objectivité remarquable.

Les traités de ce genre ne brillent pas souvent par l'impartialité absolue qui caractérise celui-ci, et, nul doute, Amis lecteurs, que vous ne partagiez notre avis et notre plaisir à nous voir si bien compris et non pas considérés tels des pestiférés..., pour une fois, tout au moins!

Aujourd'hui donc, nous commençons la publication de ce chapitre de «L'homosexualité» qui paraîtra «in extenso» dans les prochains numéros à venir de notre revue et nous ne pouvons qu'engager nos lecteurs à se rendre acquéreurs de cet ouvrage remarquable.

Ph. M.

L'HOMOSEXUALITÉ¹

A. DE 4500 AVANT J.-C. A 1945

I. Introduction

«Tout comme les amants qui se proposent de séduire leurs aimées, je l'invitai à souper... Lorsque nous eûmes soupé, je l'entretins sans répit jusque fort avant dans la nuit: et quand il voulut ensuite s'en aller, je prétextai qu'il était trop tard pour le contraindre à rester. Il se coucha donc sur un lit proche du mien... et personne autre que nous deux ne reposait dans l'appartement où nous étions... Lorsque la lampe fut éteinte et les serviteurs partis, il me sembla qu'il ne fallait plus tergiverser avec lui, mais lui exprimer ouvertement ma pensée. Je lui dis donc en le poussant: «Je pense que tu es «l'unique amant digne de moi et que tu paraîs hésiter à te le rappeler à cette heure. Pour moi, je me trouverais tout à fait sot si je refusais de te complaire en ceci comme en toute autre chose où tu pourrais avoir besoin de ma fortune ou de mes amis...» Me levant alors, sans lui donner le temps de proferer un mot, revêtu de ce même habillement, car c'était en hiver, je fus m'étendre sous le misérable manteau de cet homme, enlacer de mes bras cet être vraiment merveilleux et divin, et coucher auprès de lui

*) «Sexe, vie moderne et spiritualité», aux Editions de la Baconnière, Neuchâtel.

¹ Comme ce livre ne considère que les manifestations prédominantes du penchant sexuel, les tendances pathologiques représentées par le sadisme, l'homicide sexuel, l'exhibitionnisme, etc., seront laissées de côté. L'homosexualité ne rentre naturellement pas parmi ces tendances. Elle est simplement, selon les paroles de Havelock Ellis, «la plus importante des déviations sexuelles et, même à son plus haut degré, pathologique au sens seulement où l'est le daltonisme ou l'albinisme.» Aucun livre moderne sur le sexe ne serait tant soit peu complet s'il n'étudiait pas cet important sujet.